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Résumé

Les données d’équilibre entre phases, sont d’une grande importance dans le calcul et
de conception des procédés et le design des installations industriels. Leurs disponibilités a été
toujours un souci majeur, d’oll le nombre important des études qui s’intéressent a la
production expérimental de ces données. Ce qui a encouragé également le développement de

modéles thermodynamiques pour la prédiction et la présentation des données équilibres.
Donc I’objectif principal de notre étude est :

* De realiser une étude expérimentale, en utilisant un ébulliométre pour effectuer
des mesures d’équilibre liquide - vapeur,

e De developper un modéle thermodynamique pour prédire les données
d’équilibre liquide — vapeur pour un systéme binaire, en utilisant un modéle de

contribution de groupe UNIFAC.

Mots clés :
Equilibre entre phases, ébulliométre, modélisation, ¢quilibre liquide-vapeur, expérimental,

contribution de groupe, UNIFAC.

Abstract

Phase equilibrium data is of great importance in the calculation, design of processes and the
design of industrial facilities. Their availability has always been a major concern; hence the
large number of studies interested in the experimental production of these data. This also
encouraged the development of thermodynamic models for the prediction and presentation of
equilibrium data.
So the main objective of our study is:

* To carry out an experimental study, using an ebulliometer to measure liquid - vapor

equilibrium,
* To develop a thermodynamic model to predict liquid-vapor equilibrium data for a

binary system, using a UNIFAC group contribution model.

Key words:

Phase equilibrium, ebulliometer, modeling, liquid-vapor equilibrium, experimental, group

contribution, UNIFAC.




